Ley contra los especuladores

Congreso Constitucional:

En acatamiento de la tarea que nos encomendasteis, tenemos el honor de someter a vuestra consideración un primer proyecto de ley que tiene por objeto facilitar la lucha contra los especuladores. Próximamente elaboraremos otro proyecto reglamentando el funcionamiento de las juntas de abastos y esperamos poder proponeros en los primeros días de la semana próxima algunos planes que en nuestro concepto puedan operar un rápido abaratamiento de la vida. Nuestro primer proyecto es el siguien-le:

El Congreso, etc. — DECRETA:

Art. 1.-Se tendrá por especulador al comerciante o al industrial que venda sus mercancias con una utilidad neta mayor del quince por ciento sobre el valor de las mis-

Art. 2.-La especulación se castigará con pena de arresto inconmutable que oscilará entre uno y seis meses. Al reincidente se le aplicará siempre el máximo de la pena y además se le cancelará su patente comercial, quedando incapacitado para ejercer el comercio en cualquier parte de la república. Si el infractor es extranjero, una vez descontada la pena se le extrañará del país sin más trámite.

Art. 3.-El embodegamiento de mercaderías con fines evidentes de especulación o la ocultación o la sustracción de la circulación sin razones claras y fuertes que los justifiquen, se sancionarán con las mismas penas señaladas en el artículo anterior y además con el decomiso de la respectiva mercancia.

Art. 4.-Las juntas de abastos cuando un comercian-(Pasa a la pág. 4a.)-

- UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA -SAN JOSE, COSTA RICA,

SABADO 3 DE JULIO DE 1943 - EDICIÓN Nº 546.

PARA LOS ESPECULADORES

PROPONE la LEY de la COMISION ESPECIAL del CONGRESO

Al REINCIDENTE 6 meses inconmutables y cancelación de su PATENTE COMERCIAL

AL ESPECULADOR EXTRANJERO SE LE DEPORTARA SIN MAS TRAMITE

Se considera ESPECULADOR al comerciante o al INDUSTRIAL que después de hechos todos los gastos pretenda ganar más de un 15 por ciento

ESTA LEY HA SIDO APROBADA POR EL CONGRESO

La Uuinta Columna en Accion

El c. MORA denuncia la forma hábil como la quinta columna trabaja en COSTA RICA para dividir al pueblo y sembrar el descontento en general

La Quinta Columna está en plo | las clases dominantes; en otros na acción en Costa Rica. También está en plena acción en los Estados Unidos y en el resto del con tinente. La labor de la quinta columna en América persigue un objetivo básico: dividir las fuerzas democráticas dentro de cada pale, dividir a los Estados Unidos de los países latinoamericanos, for talecer las fuerzas reaccionarias de cada nación, y obligar mediante esos procedimientos a los EE-UU. a firmar la paz con Hitler antes de que se abra el segundo frente. Persiguen además, algo que también tiene mucha importancia para las fuerzas retrógradas del mundo: y es que durante la post-guerra, América quedo convertida en una trinchera reac cionaria, desde la cual pueda, en un futuro próximo, organizarse una nueva embestida contra la civilización, Si América pierde su unidad y pacta la paz con Hitler; y si en cada país americano logran imponerse las fuerzas pronazis y antidemocráticas, ya tienen todos los nazis de Europa las puertas abiertas para invadirnos, pacificamente si se quiere, pero invadirnos e instalarse en nuestras ciudades, Entonces América entraria en un período le oscuran tismo y se convertiria durante muchos años en un factor peligroso para la civilización. Estas breves consideraciones sirven para explicarse el astuto plan de la reacción. Segura de su aplastamien to en los campos de batalla de Europa, Asia y Africa, ya le

echó el ojo a nuestro continente

para que sirva de refugio a sus

cómplices y para que se convier-

ta en algo así como en el basu-

rero humano de la Europa podri-

da. Tal es la orientación secreta

de la peligrosa y gigantesca quin

ta columna que se mueve de ex-

tremo a extremo de nuestro con-

tinente bajo las más diferentes

formas y utilizando los más varia

dos procedimientos. En los Esta-

dos Unidos utiliza la enorme má-

quina imperialista con su prensa

venal y a dirigentes obreros como

Lewis; en México utiliza a los si-

narquistas y explota el sentimien

to antiimperialista de los trabaja-

dores mexicanos; en la Argentina

aprovecha el reaccionarismo de

vencer a Hitler y aplastar a la sancionado, la quinta columna gri

países de América se aprovecha de la lucha de los pueblos contra los sátrapas; en Costa Rica se aprovecha del encarecimiento de la vida, de la campaña política, y del temor que las gentes ignorantes sentian por el Partido Comunista. Los dirigentes del Partido Vanguardia Popular, conscien tes del peligro que amenaza a nuestro país y al continente en general, venimos luchando desde hace muchos meses por quitarle a la quinta columna sus armas. Y así se explica que hayamos venido haciendo concesión tras concesión en la seguridad de que cada concesión nuestra será un aporte modetso en beneficio de la humanidad. Hemos pedido y segui mos pidiendo medidas contra la especulación, a fin de que la quin ta columna que empuja subterráneamente la especulación, no se aproveche de sus propios crimenes para presentarse ante el pueblo como su redentora y luego apoderarse de su dirección. Hemos pedido la unidad nacional y hemos pedido que se termine la campana política, porque sabemes ce sobra que la desunión del pueblo. la lucha intestina que implica un torneo eleccionario, el choque de pasiones, es la mejor forma de ayudar a la quinta columna a actuar. Disolvimos el Partido Comu nista, para que la quinta columna no pudiera dividir a las grandes masas de obreros y campesinos, de su Partido de Vanguardia, del único partido que en estos momen tos tempestuosos puede conducirlas hacia puertos de salvación. Nos abstuvimos y seguimos absteniéndonos de toda lucha de caracter anti-imperialista, porque comprendemos que en las circuns tancias actuales lo principal es quinta columna, y porque comprendemos también que la lucha anti-imperialista sólo serviria en estos momentos para debilitar la unidad continental. Naturalmente, la quinta columna no ve con buenos ojos que nosotros le salgamos adelante y pongamos constantemente en peligro sus maniobras. Cuando un especulador ha sido

(Pasa a la pág. 4a.)-

Wallace se enfrenta a la 5a. columna yanqui EN FORMA SENSACIONAL EL VICEPRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DENUNCIA EN EL SE-NADO A FUNCIONARIOS ALTOS QUE SABOTE AN LA DEFENSA CONTINENTAL.-No es de hoy este pleito de | que es capaz de llegar a los golpes con los periodistas que

Wallace contra Jessie Jones, Secretario de Comercio y jefe de la Reconstrucción Financiera: ya en enero de este año vimos a Wallace y a Milo Per kins de la Oficina de Guerra Económica en pugna abierta contra Jessie Jones que se negaba a adelantar el dinero que se le pedía para ganar la guerra. Debe ser digno de ver al apacible y silencioso Wallace enfrentarse a este tejano que no admite que lo censuren y

lo critican.

Parece que tampoco han caminado muy bien las relaciones entre Wallace y el Depto. de Estado. A fines del año pa sado la revista "The Nation" publicó un artículo - según el cual- el Depto. de Estado no está de acuerdo con las ideas de Wallace tendientes al mejoramiento de vida de los pueblos latinoamericanos. En dicho artículo se dice que el | tre nosotros, no están de acuer

do las leyes sociales de los países latinoamericanos, que puedan perjudicar a las compañías norteamericanas. La Oficina de Guerra Económica, dirigada por Wallace ordena en sus contratos de compra de materias primas en estos países nuestros, que se obedezcan las leyes sociales que favorecen a los trabajadores. Las compañías imperialistas yanquis, como la United en-

Depto, de Estado ha cambia- | do con esas disposiciones que tienden a disiminuir sus ganancias. En el Depto. de Estado se trata de minar el poder de Wallace que es defensor del "hombre de la calle".

He aquí dos cables de la U.P. del 28 de junio pasado. referentes a las acusaciones de Wallace contra Jones.

Washington, 29. UP- El vicepresidente Henry Wallace propuso hoy al congreso, la separación financiera de la Junta de Guerra Económica y de la Corporación de Recons trucción de Finanzas, en lo q' se refiere a la compra de materiales bélicos importados. Wallace cirticó vigorosamente. al mismo tiempo, a Jessie Jones, presidente de la Corpora ción de Reconstrucción de Finanzas. Wallace acusó a Jo-(Pasa a la pág. 48)

Lo que Dicen los saboteadores de Don Ricardo Jiménez

Para sabotear el movimiento de Unificación Nacional alrededor de don Ricardo Jiménez, los cortesistas andan diciendo en corrillos, según su táctica acostumbrada, que don Ricardo no quiere la Unidad Nacional, que lo que quiere es impresionar con su prestigio politico para ganar el pleito a la United. En esta forma, no solamente están torpedeando del Partido en el sentido de den en relación con la misma Costa Rica se disuelve el Parel movimiento en cuestión, sino que ademas estan perjudicando la causa nacional sustentada por don Ricardo frente a los abogados de la compañía frutera. Denunciamos este procedimiento, porque ya va siendo la hora de que se le arranque la careta a estos quintacolumnistas que procuran frustrar con sus cobardes métodos de lucha, las mejores

dénticos argumentos de la radio de Bery de la 5a. columna costarricense

mentado el cambio de nombre | tesistas de Costa Rica lo aluque se trata de una farsa, de un simple disfraz. Creemos conveniente, para que se saquen las conclusiones del caso, reproducir aqui textualmente las palabras con que la D. N. B., desde Berlin, comen tó el cambio de nombre del Partido Comunista de Costa Rica, La forma grosera en que la Radio Berlín trata al señor Arzobispo, concuerda también

Who Valverde ha co- | con la forma en que los cor- | los siguientes términos: "Los cuestion. Naturalmente, don Emilio no se atrevió a referirse al señor Arzobispo en los términos vulgares en que lo hace en corrillos el grueso de su partido.

El comentario de la DNB. fué radio-difundido en la noche del martes en que apareció en la prensa costarricense la información referente al cambio de nombre del Parti-

mismos en todas partes... En tido Comunista y se fusionan católicos. y. comunistas para hacer un aincursión y una pequeña cacería. Pero la verdad es que no vale la pena. Ja! Ja! Ja! Por lo visto, el arzobispo costarricense es, o un cândido o un imbécil En cuanto a los comunistas, son allá, como en todas partes, unos picaros que todos los días tratan de disfra

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Richardon en